
M I T T E I L U N G  

aus der 11. Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Kreuzau 

vom 08.09.2016 

 

TOP Betreff 
 

2.2 Einziehung von Wirtschaftswegen in der Gemarkung Obermaubach - 

Schlagstein 

Vorlage: 67/2016 
 

Herr Schmühl erläutert den Sachverhalt und geht dabei ausführlich auf den derzeitigen 
Verfahrensstand und die weitere Vorgehensweise ein.  
 
AM Kesseler fragt an, durch welche Maßnahmen die Verwaltung in Zukunft das Überackern der 
Wirtschaftswege verhindern könne.  
Herr Schmühl erläutert, dass zukünftig mehr Kontrollen durch die Gemeinde Kreuzau und die 
Untere Landschaftsbehörde durchgeführt werden müssen.  
 
AM Heidbüchel merkt an, dass die Wirtschaftswegeproblematik im gesamten Gemeindegebiet 
bestehe. Zunächst solle eine Übersicht aller betroffenen Wirtschaftswege im Gemeindegebiet 
erstellt werden, sodass über diese insgesamt beschlossen werden könne. 
 
AM Böcking merkt an, dass die Kosten der Wiederherstellung der betroffenen Wirtschaftswege 
von dem jeweiligen Verursacher zu tragen seien und nicht zu Lasten der Gemeinde Kreuzau 
gehen können.  
Herr Schmühl erläutert, dass eine Überprüfung des gesamten Gemeindegebietes erfolgen wird, 
diese jedoch noch einige Zeit in Anspruch nehmen werde.  
 
AV Hohn merkt an, dass über die möglichen Vorgehensweisen im Ausschuss noch diskutiert 
und jeder betroffene Wirtschaftsweg im Detail betrachtet werden müsse. Über jeden der 
betroffenen Wirtschaftswege müsse eine individuelle und keine allgemeine Entscheidung 
getroffen werden.  
Herr Schmühl erläutert, dass durch die Verwaltung in Zusammenarbeit mit der Biologischen 
Station und der Unteren Landschaftsbehörde mögliche individuelle Konzepte erarbeitet würden.  
Der Ausschuss nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
Es ergehen folgende mündliche Mitteilungen: 
 
Herr Schmühl teilt mit, dass die landesplanerische Anfrage an die Bezirksregierung zur 
beabsichtigten Ausweisung eines Baugebietes in Kreuzau-Schneidhausen negativ beschieden 
worden ist. Die Verwaltung wird auf weitere Rechtsmittel verzichten. 
 
Herr Schmühl teilt mit, dass über den Bebauungsplan Schaar in der kommenden Ratssitzung 
am 05.10.2016 beschlossen wird. Da keine umweltrelevanten Entscheidungen getroffen 
werden müssen, steht der Tagesordnungspunkt im Umweltausschuss nicht zur Diskussion. 




